



La consejera presidenta durante una conferencia de prensa. CUARTOSCURO

Taddei propone reactivar proceso para elegir jueces

Inacción. Urge a la Corte y al Tribunal Electoral a resolver las impugnaciones y dar “respaldo jurídico” al personal del INE, ya que el tema no puede seguir rezagado

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, planteó a los consejeros reactivar la organización de la elección de juzgadores el próximo 20 de noviembre ante la inacción de los tribunales colegiados para atender las decenas de impugnaciones presentadas contra el proceso.

MILENIO confirmó que en una reunión privada Taddei puso sobre la mesa el tema, pues la pausa en la elección implica que el INE no pueda salir a defender ni explicar el presupuesto que solicita para la elección judicial, además de que nunca se han suspendido unos comicios.

Aunque el Consejo General coincidió con estos argumentos, no se logró un consenso debido a las dudas sobre cómo evitar sanciones económicas, administrativas y penales.

Ayer, en conferencia, Taddei confirmó que el 20 de noviembre es la fecha límite para reactivar el proceso y que los consejeros acordaron ordenar a la Dirección Jurídica que concrete la instrucción hecha desde hace una semana de pedir a la Corte que atraiga las 280 suspensiones, pues el INE ha impugnado todas y ninguna ha sido atendida.

También se acordó interponer un nuevo recurso ante el Tribunal Electoral para que dé mayor claridad sobre el tema e insistir incluso ante el Consejo de la Judicatura en que resuelvan dichas impugnaciones.

“Hablamos de una fecha formal de reinicio (del proceso), pero antes tendremos que realizar algunas actividades de carácter jurídico, que es la defensa de todos los recursos que el instituto ha recibido y tener la calma suficiente para que todo el personal trabaje bajo la sombrilla o el techo de la tranquilidad jurídica”.

Señaló, además, que buscarán acercamientos con la Suprema Corte y el Congreso de la Unión para ver si se pueden ajustar los plazos ante los retrasos provocados por las suspensiones.

La consejera presidenta abundó que el 20 de noviembre es la fecha límite para arrancar la instalación de la Comisión Especial de la elección y reactivar todas las actividades que hasta ahora se han llevado a cabo en privado.

“Esas son las pláticas que tenemos hasta este momento. Hemos sido prudentes y cuidadosos de tener la estabilidad jurídica que se requiere para que esto salga sin contratiempos”.

Aunque esperan que la Corte

Y ADEMÁS

Defiende el bono: “no es privilegio”

Luego de que MILENIO publicó que el presupuesto solicitado por el INE implicaba una bolsa de más de mil millones de pesos para el personal del instituto, incluidos los altos funcionarios, por “altas cargas de trabajo”, Guadalupe Taddei defendió que el bono “no es un privilegio, cuando se habla de una elección no hay horario ni días de descanso”.

y el Tribunal Electoral resuelvan dichos recursos, insistió en que el INE no puede seguir rezagado.

“Queremos tener algún respaldo jurídico para que esto camine con las seguridades para todos. Nosotros no sabemos cuándo van a resolver ni el Tribunal ni la Corte, ojalá fuera hoy o mañana, pues así caminaremos con mucha tranquilidad, y si no resuelven de todos modos ya tenemos un acuerdo, porque en la historia electoral de este país ja-

más se ha suspendido un proceso electoral, incluso en pandemia”.

Ajustes

Guadalupe Taddei pidió al Congreso sensibilidad ante el presupuesto para llevar a cabo la elección de juzgadores, pues el monto solicitado se ajustará una vez que se reactive su organización.

“Seremos muy sensibles a lo que ellos plantean y pedimos lo mismo... lo que el INE sí está haciendo bien es garantizar que el proceso cumpla con todas las medidas de calidad y seguridad. Hay varios caminos que pueden ayudarnos a tener la salud financiera que requiere el proceso electoral y ese sí no puede ponerse en riesgo jamás”.

Sobre las críticas de la presidenta Claudia Sheinbaum y el diputado Sergio Gutiérrez Luna, Taddei dijo que el INE tiene la disposición de “escuchar” estos planteamientos, ése es el camino a seguir, no es con la Presidencia, es con el Congreso”.

Respecto a si el monto de 8 mil millones de pesos que costó la elección presidencial es suficiente para los comicios de 2025, dijo que es “irresponsable” anticipar una cifra, “la que di fue del presupuesto precautorio”, pues que la organización está paralizada. ■